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esperança
Lá bem no alto do décimo segundo andar do Ano

Vive uma louca chamada Esperança
E ela pensa que quando todas as sirenas

Todas as buzinas
Todos os reco-recos tocarem

Atira-se
E

— ó delicioso vôo!
Ela será encontrada miraculosamente incólume na calçada,

Outra vez criança...
E em torno dela indagará o povo:

— Como é teu nome, meninazinha de olhos verdes?
E ela lhes dirá

(É preciso dizer-lhes tudo de novo!)
Ela lhes dirá bem devagarinho, para que não esqueçam:

— O meu nome é ES-PE-RAN-ÇA…
- Mário Quintana



Pepe Vargas
Respeito, esperança e humanidade. 

São sentimentos capazes de fazer com que os povos se unam em tempos de supe-

ração. 

E que este novo tempo possa nos encontrar fortes e com serenidade, justos com 

discernimento e focados em trabalhar por dias melhores.

Esperança de mais saúde e que todos possam ter acesso a ela. Respeito e dignidade 

para quem busca trabalho e alimento. Humanidade para entender as dores do outro 

e transformá-las em motivos de luta por uma sociedade mais justa. E para que isso 

seja real no novo ano, é preciso responsabilidade, trabalho e atitude.  

Vem aí 2022. E ele chega carregado de sentimentos e projeções.

Por isso, meu maior desejo é que neste Ano Novo possamos encontrar juntos cami-

nhos para construir uma sociedade mais justa, com boas lutas, harmonia, respeito e 

verdade.  

Que tenhamos dias de paz e saúde em 22.

Feliz Natal e um ano próspero a todos.

PEPE VARGAS

DEPUTADO ESTADUAL E LÍDER DA BANCADA DO PT - RS



Luiz Fernando Mainardi 
Em 2022 eu espero, primeiro, que a gente possa superar este mal pandêmico, uma doença que 

demonstrou claramente que ou nós construímos uma solução solidária e comum para o mundo, ou 

estaremos, sempre, submetidos a tragédias como essa. Quero que possamos enterrar de vez a 

Covid-19, em 2022. E para isso, sabemos, é preciso ampliar ainda mais a vacinação em todos os 

países e impedirmos a proliferação do negacionismo, da anticiência, da estupidez, do fascismo e 

dos fascistas e sua sanha mortífera.

Sonho, também, que o Brasil se reencontra com o seu povo e com sua natureza. Um reencontro 

com a democracia, com a dignidade, com a sustentabilidade ambiental, social e econômica. 

Desejo, profundamente, que possamos superar todas as tragédias que nos impuseram os golpistas 

de 2016, geradores das injustiças inomináveis da Lava Jato e da barbárie do clã Bolsonaro.

Espero que os gaúchos e gaúchas consigam ver de forma nítida o engôdo Sartori/Leite, governos 

que em suas continuidades mantém o nosso estado de joelhos, seu povo com necessidades bási-

cas e sua economia em frangalhos. É hora de compararmos e respondermos a pergunta que nunca 

quer calar: por que é nos governos do PT que o Rio Grande cresce mais do que o Brasil, que os 

salários são pagos em dia, que os professores e as escolas recebem incentivos e investimentos, 

que os servidores são respeitados, que as populações são ouvidas, que os hospitais não precisam 

mendigar auxílio?

Espero, por fim, que tenhamos cada vez mais paz e amor, solidariedade e tolerância em nossos 

relacionamentos. Neste ano que chego, quero, acima de tudo, que o povo bageense, gaúcho e 

brasileiro possam voltar a sentir a esperança de ter uma vida melhor e mais digna. Um esperanço-

so e feliz 2022 a todos e todas!

LUIZ FERNANDO MAINARDI DEPUTADO ESTADUAL E VICE-LÍDER DA BANCADA DO PT - RS



Fernando Marroni 
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Esperança. Para mim, essa é a palavra que resume o novo ano que nos espera!
Eu sei que ainda estamos enfrentando um período desafiador, principalmente depois 
de longas angústias, sem abraços e com despedidas abruptas que deixaram marcas 
que vão nos acompanhar por muito tempo. Mas eu acredito que os dias melhores já 
estão no horizonte.
Em 2021 descobrimos a tão esperada vacina, algo que parecia tão inalcançável e
que hoje já salvou muitas vidas. Não é fácil ter esperança, mas é corajoso! Por isso, 
para esse fim de ano te desejo vontade de viver, de ser feliz e de reconquistar.
Para 2022, eu espero que a coragem, a compaixão e a alegria prevaleçam. Assim,
poderemos conquistar os avanços que desejamos para a sociedade e para o nosso 
meio ambiente.
Sou grato pela confiança de vocês que me acompanharam até aqui e que
acreditam em meu trabalho, me sinto muito honrado de representar a região sul no 
nosso parlamento gaúcho e deixo aqui o meu abraço com votos de saúde e alegrias 
para todos!

FERNANDO MARRONI DEPUTADO ESTADUAL, LÍDER PARTIDÁRIO E PRESIDENTE DA 
COMISSÃO DE ÉTICA DA ALRS



Valdeci Oliveira 

Lá bem no alto do décimo segundo andar do Ano
Vive uma louca chamada Esperança

E ela pensa que quando todas as sirenas
Todas as buzinas

Todos os reco-recos tocarem
Atira-se

E
— ó delicioso vôo!

Ela será encontrada miraculosamente incólume na calçada,
Outra vez criança...

E em torno dela indagará o povo:
— Como é teu nome, meninazinha de olhos verdes?

E ela lhes dirá
(É preciso dizer-lhes tudo de novo!)

Ela lhes dirá bem devagarinho, para que não esqueçam:
— O meu nome é ES-PE-RAN-ÇA…

- Mário Quintana

Estamos encerrando mais um ano bastante difícil à maioria das pessoas. Por isso, minha solidarie-

dade às famílias que perderam entes queridos e amigos e o meu sincero agradecimento a quem 

contribuiu para a preservação de vidas, principalmente quem esteve e continua na linha de frente 

dessa batalha. Falo dos profissionais da saúde e da ciência, dos professores, dos agricultores, dos 

motoristas, dos servidores da segurança pública e dos profissionais da imprensa por levarem a 

informação correta à sociedade. E obrigado a cada pessoa que usou e segue usando a máscara, 

que se vacinou e seguirá se vacinando, que respeita os protocolos de segurança.

A minha mensagem para o próximo ano é bastante simples, sincera: saúde, paz e esperança nos 

quatro cantos do RS e do Brasil. Que em 2022 não mais relativizemos a importância da vida com o 

falso dilema entre ela e a economia. Que o Ano Novo seja um tempo de reconstrução e de mais 

proteção à vida. Que ninguém solte a mão de ninguém, que não se recuse um prato de comida a 

quem tem fome, que não se banalize os efeitos cruéis da pobreza e da miséria e que não se deixe 

de sonhar e de acreditar em dias melhores para todos e todas.

Que em 2022 entendamos o sonho da utopia como apregoou o cineasta argentino Fernando Birre, 

para quem ela se afasta conforme dela nos aproximamos, justamente para que não paremos de 

buscá-la, para seguirmos em frente. 

A nossa caminhada, irmanados na construção por uma sociedade mais justa, solidária e igualitária, 

continua em 2022.

VALDECI OLIVEIRA DEPUTADO ESTADUAL E 1º SECRETÁRIO DA MESA DIRETORA DA AL 2021



Jeferson Fernandes 
Renovação é o que espero para 2022. Não só espero, confio. Confio que podemos renovar esperan-

ças e construir um novo modo de administrar o nosso Rio Grande, com mais respeito à população, 

aos seus trabalhadores e ao que foi construído com o esforço de todos e todas. Confio no nosso 

estado renovado. E renovar não é somente dar uma nova cara à velha forma de fazer política, não é 

desfazer, destruir, desmontar. Isso é velho e não deu certo. Renovar é melhorar, é refazer, aprimorar 

o que existe, para que seja ainda efetivo. Eu acredito no nosso estado renovado, de fato. Não, ma-

quiado. Não, desfeito. E acredito que fazê-lo desta forma não é uma questão de termos ou não um 

governador jovem. Mas de termos, sim, uma pessoa comprometida com estas ideias, com palavra 

e brios, com mais valores e compromisso do que aparências. E nós temos este nome. Um cara 

novo, mas com bagagem, que respeita o antigo, que sabe inovar, pelo tanto que já trabalhou e 

aprendeu, sem passar por cima do que já se tem. É do Edegar, que falo; e do quanto minhas espe-

ranças de termos um Rio Grande mais igualitário para mulheres, homens, negros e negras; menos 

violento; mais humano, sustentável e socialmente mais justo para todos e todas, se renovam na 

pessoa dele. É esta renovação que quero, que espero e que o meu Rio Grande merece. É também 

o que merece o meu país. Para o Brasil, a renovação é trazer de volta um passado recente no qual 

tínhamos mais dignidade, possibilidades, conforto e, porque não dizer, vida. Renovar, em nível 

nacional, é questão de vida ou morte. E também é tarefa que independe de ser realizada por um 

novo nome, um novo rosto. E graças a Deus, já temos este nome, já conhecemos este rosto e sabe-

mos o quanto ele pode renovar o nosso país, devolvendo-nos o que havíamos conquistado e, partir 

dali, construindo conosco os avanços que todos e todas ainda merecemos. É ao Lula que me refiro, 

obviamente. Renovação, para mim, é termos estes dois personagens alinhados, trabalhando pelo 

RS e o Brasil. Renovemos as nossas forças para fazer com que seja realidade.

JEFERSON FERNANDES DEPUTADO ESTADUAL



Zé Nunes 
Estes últimos dois anos foram de muitas dificuldades. Vimos uma pandemia tratada com descaso 

pelo governo federal matar mais de 600 mil brasileiros, vimos a volta da fome de forma dramática, 

um desemprego recorde e um subemprego também inédito. 

O Estado do Rio Grande do Sul não se diferencia disso. As políticas adotadas no governo federal 

são as mesmas praticadas por Eduardo Leite. Apesar da diferença de estilos, aqui não há diferença 

de conteúdo. Precisamos falar sobre o Estado, porque em silêncio e longe dos olhos do público, 

nosso Estado definha. Consome nosso presente, e devora nosso futuro. Nós lutamos desde o início 

e lutaremos até o fim.

Que no próximo ano, sejamos inconformados com a exclusão e com o sofrimento dos outros, e que 

nos esforcemos para substituir todo e qualquer sentimento de ódio, pelo amor e pela tolerância. 

Que no próximo ano sigamos com saúde, ainda mais unidos e fortes, sempre lutando por uma vida 

digna. Que as oportunidades, a comida na mesa, os filhos na escola e a saúde de qualidade voltem 

a ser uma realidade! 

ZÉ NUNES DEPUTADO ESTADUAL E PRESIDENTE DA COMISSÃO DE ECONOMIA, DESENVOLVI-

MENTO SUSTENTÁVEL E DO TURISMO DA ALRS  



Sofia Cavedon
O que esperar de 2022? Que o povo brasileiro mude a sua vida através da política. Já demonstrou 

desmedida capacidade de superar adversidades, de reinventar modos de vida e de solidariedade, 

de enfrentar a volta da fome e do desemprego. Mas o custo mostrou-se muito alto: mais de 600 mil 

mortos pela pandemia, grande perda de adolescentes e jovens que desistiram da educação, am-

pliação da população que vive na rua, aumento do custo de vida e perda da autonomia sobre a 

água, a energia, a preservação ambiental ... Essa enorme capacidade de resiliência tem que se 

transformar em consciência crítica e influenciar a política.  Essa enorme energia solidária desperta-

da precisa interromper a hegemonia política de agora onde a concentração de lucro, de terras e de 

renda estão acima da vida humana, animal e ambiental. As lutas feministas terão que resultar em 

mais mulheres que transformam a vida das mulheres, ocupando os espaços políticos.Em mais 

jovens empoderadas e valorizadas na educação, em estruturas adequadas de proteção de suas 

vidas.  A luta antirracista deve ser assumida por todos e todas, das escolas aos tribunais, e o pro-

cesso de empoderamento das mulheres negras e dos homens negros deverá se ampliar para dar 

fim à violência que os atinge, ao preconceito que os marginaliza e às condições materiais que os 

excluem. Sem esses avanços, não há democracia! A liberdade e o fim do preconceito contra a 

população LGBTQIA+ são utopias civilizatórias e vamos atrás delas. Nós temos Lula, temos o PT e 

os Partidos de Esquerda,  nós temos os Movimentos sociais e as Frentes de Luta, os Sindicatos e 

nossos Mandatos Parlamentares que são ferramentas de luta  feitas de gente e sonhos,  de teimo-

sia  e alegria  e seremos muitos a esperançar! Que venha 2022!

SOFIA CAVEDON DEPUTADA ESTADUAL



Edegar Pretto
Neste momento em que um ciclo termina, é importante fazermos uma reflexão 
sobre as nossas conquistas até aqui e sobre os desafios que estão por vir. Agradecer, 
em primeiro lugar, às oportunidades que recebemos e reconhecer a importância dos 
que caminham ao nosso lado é fundamental para nos despedirmos deste ano. 

2021 fica marcado como um ano de muitas dificuldades e sofrimento de grande 
parte da população, mas eu acredito que a tempestade vai passar. Eu acredito no Rio 
Grande do Sul e no Brasil, na nossa gente e na nossa união. É com este sentimento, 
de esperança renovada, que eu convido todos e todas para fazermos a reconstrução. 
Vamos rumo a 2022, com o coração aberto ao novo. Que a coragem e o amor 
possam ser a nossa fonte de inspiração!

EDEGAR PRETTO DEPUTADO ESTADUAL E PRESIDENTE DA COMISSÃO DE SEGU-
RANÇA E SERVIÇOS PÚBLICOS



as utopias
Se as coisas são inatingíveis... ora!
Não é motivo para não querê-las...

Que tristes os caminhos, se não fora
A presença distante das estrelas!

Mário Quintana


